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Protokoll der Jahreshauptversammlung des SGV Murr e.V. 

vom Freitag, 24. April 2015 

 

Anwesende Mitglieder des SGV Murr e.V.: Siehe Teilnehmerliste im Anhang 

Eingeladene Gäste: Bürgermeister Thorsten Bartzsch 

Teilnehmerzahl: 48 Personen. Siehe Teilnehmerliste mit Unterschrift 

Einladung: Tagesordnung veröffentlicht durch die Vorsitzende Liane Sinn im Murrer Nachrichtenblatt 

Beginn: Die Sitzung beginnt um 20.02 Uhr 

Ende: Die Sitzung endet um 22.05 Uhr 

Ort: SGV Murr Vereinsheim 

Versammlungsleiter: Vorsitzende Liane Sinn 

Name des Vereins: Sport und Gesangverein Murr 

Protokollführer: Tufan Tok 

Beschlussfähigkeit der Versammlung ist durch anwesende Mitglieder gegeben. Bei Abstimmungen 

zählt die einfache Mehrheit  

 

 

Tagesordnung: 

Tagesordnungspunkt 1: Begrüßung und Gedenkminute 

Tagesordnungspunkt 2: Bericht der Vorsitzenden Liane Sinn 

Tagesordnungspunkt 3: Bericht der stellv. Vorsitzenden Heidi Frank 

Tagesordnungspunkt 4: Bericht der Jugendleiterin Angelika Dümmel 

Tagesordnungspunkt 5: Bericht des Schriftführers Tufan Tok 

Tagesordnungspunkt 6: Bericht aus dem Verwaltungsbüro Liane Sinn 

Tagesordnungspunkt 7: Aussprache zu diesen Berichten 

Tagesordnungspunkt 8: Berichte aus den Abteilungen  

- Badminton: Rainer Hillenbrand 

- Fußball: Steffen Dörschel 

- Gesang: Barbara Fröbel 

- Karate: Markus Kotoll 

- Leichtathletik: Uwe Funk 

- Turnen: Michaela Ludwig 

Tagesordnungspunkt 9: Bericht der Revisoren 

Tagesordnungspunkt 10: Aussprache zu diesen Berichten 

Tagesordnungspunkt 11: Entlastungen 

Tagesordnungspunkt 12: Wahlen 

- Vorsitzender(r) des SGV Murr 

- Stellv. Vorsitzender(r) Finanzen 

- Beisitzer/-in 
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- Revisoren 

Tagesordnungspunkt 13: Satzungsänderungsanträge 

- Einführung der Ehrenamtspauschale 

- Änderung der Sitzungsintervalle des Vorstandes 

- Änderung lt. §60 Abgabenordnung zum Vereinszweck und zur 

Vereinsauflösung gemäß Vorschlag Finanzamt Ludwigsburg 

Tagesordnungspunkt 14: Termine/ Veranstaltungen 2015/2016 

Tagesordnungspunkt 15: Verschiedenes 

 

Tagesordnungspunkt 1: Begrüßung 

Die Vorsitzende Liane Sinn begrüßt alle Anwesenden Mitglieder, der ordentlich einberufenen 

Jahreshauptversammlung. Namentlich erwähnt Sie die Ehrenmitglieder, sowie Herrn Bürgermeister 

Thorsten Bartzsch und bedankt sich bei Ihnen für das Interesse am Verein. 

Liane Sinn stellt die Ordnungsmäßige Einberufung der Versammlung durch die Veröffentlichung des 

Termins und der Tagesordnung im Murrer Nachrichtenblatt fest.  

Liane Sinn bittet die Anwesenden Mitglieder, sich zu erheben um der im letzten Jahr verstorbenen 

Vereinsmitglieder zu gedenken. 

Tagesordnungspunkt 2: Bericht der Vorsitzenden Liane Sinn 

Das vergangene Vereinsjahr war ein sehr vielfältiges und von vielen Veranstaltungen geprägtes Jahr. 

Zum Einen hatten die Abteilungen Ihre turnusmäßigen Veranstaltungen, welche wie immer auf das 

Beste gemeistert wurden, und zum Anderen kamen außerplanmäßige Veranstaltungen hinzu die 

dann zusätzlich zum laufenden Betrieb gestemmt werden mussten. Damit dies  reibungslos 

funktioniert ist eine gute Vorplanung und Organisation unerlässlich und bedarf auch vieler Helfer. 

Manchmal stößt man dabei als Abteilung an seine Grenzen. Dann ist es schön wenn, wie es eigentlich 

in einem Mehrspartenverein unerlässlich ist, Helfer aus anderen Abteilungen dazu stoßen. Ich denke 

wir sind bei einigen Abteilungen hier schon weit vorangekommen und werden auch daran arbeiten, 

dass sich diese positive Ausstrahlung noch mehr  überträgt. Unser gemeinsames Ziel sollte es sein 

den SGV Murr von innen heraus zu stärken und damit für die Zukunft fit zu machen. Denn eines ist 

ganz klar, Veränderungen in der Gesellschaft bringen auch Veränderungen in den Vereinen mit sich. 

Es gilt, diese rechtzeitig zu erkennen und den Wandel an zunehmen und sich dem entsprechend 

immer wieder neu auf zu stellen. Dies ist eine große Herausforderung die uns immer wieder an 

unsere Grenzen führen wird, uns aber rauch  Möglichkeiten eröffnet neue Wege zu gehen und 

bestehendes zu verbessern.  Getreu dem Satz:“ Es gibt viel zu tun – packen wir es an „ appelliere ich 

an alle Vereinsmitglieder: unterstützen sie unsere Arbeit mit  ihren Ideen, ihren Fähigkeiten die sie 

gerne bei uns einbringen können und mit Ihrem Einsatz als Helfer. Die z.Zt. Aktiven stoßen allmählich 

an Ihre Grenzen, und würden sich sehr über weitere ehrenamtlich tätige sowie über Helfer aus den 

Reihen der passiven Mitglieder freuen. Sprechen Sie uns an und haben Sie bitte ein offenes Ohr 

wenn sie angesprochen werden. 
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Drei Veranstaltungen die Abteilungsübergreifend gestaltet werden möchte ich hervorheben.  

Bottwartalmarathon, Volkslauf und  SGV goe´s Wiesn. Diese 3 Veranstaltungen sorgen dafür, dass 

sich der SGV Murr als Gesamtverein – als Einheit -  in der Öffentlichkeit präsent zeigt, und dass 

Einnahmen für die Vereinskasse generiert werden können.  Hierfür benötigt man immer aufs neue 

gute Ideen und Vordenker, Gestalter und Mitmacher –eben Menschen, denen der Verein am Herzen 

liegt. Dass wir diese haben ist ein großes Gut. Sie waren es auch wieder die gleich mit Begeisterung 

dabei waren als das Dorfplatzfest anstand. Sie haben mit Ihren Helfern zu einer guten Präsentation 

des SGV und zum Gelingen des Dorfplatzfestes beigetragen. Ich freue mich, dass diese 

Veranstaltungen von allen mitgetragen werden, ich bin jedoch der Meinung, dass wir hier noch 

ausbaufähig sind.  

Zu Beginn des Jahres 2014  war die Bauphase abgeschlossen und die Abteilung FB konnte die neuen 

bzw. die neu renovierten Kabinen in Betrieb nehmen. Das war eine große Freude nach all dem 

Schweiß der davor vergossen wurde. Während der Bauzeit hat es  sich mal wieder gezeigt wie nicht 

nur durch gemeinsamen Sport sondern auch durch gemeinsames  arbeiten der Zusammenhalt und  

die gegenseitige Akzeptanz und Toleranz verbessert wird. 

Die Anlage ist auch nach einem Jahr noch wie neu, was zeigt, dass die Nutzer selbst pfleglich damit 

umgehen und die Gäste dazu anhalten. Das freut mich sehr und ich bitte darum auch künftig darauf 

zu achten. 

Der Erdinger Cup, eine Veranstaltung des WFV zusammen mit Erdinger  wurde zur Durchführung an 

den SGV Murr vergeben. Diese Entscheidung des WFV beruhte nicht zuletzt auch darauf, welche 

Räumlichkeiten und Plätze vorhanden sind. Somit hatten wir hervorragende Karten und erhielten 

dann auch den Zuschlag. Die Ausrichtung dieser Veranstaltung wie sie von der Abt. Fußball 

abgewickelt wurde, zeigte dass der WFV richtig entschieden hatte  - die Außenwirkung war enorm. 

Daher vielen Dank an die Verantwortlichen in der Abt. FB . Ich wollte nur eine Veranstaltung 

herausgreifen alles Weitere hören Sie sicher in den Berichten. 

Auch die  anderen SGV Abteilungen waren nicht untätig und haben mit viel Engagement einen guten 

Trainingsbetrieb gestaltet, Ihre Aktiven gefördert und den Spaß am Sport vermittelt.  Auch sie haben 

zahlreiche Veranstaltungen,  Wettkämpfe und Gurtprüfungen durchgeführt und dabei hervorragende 

Ergebnisse erzielt. Hierüber bin ich hoch zufrieden.  

Im Kinder und Jugendbereich  kann ich überall auf eine sehr wirkungsvolle altersgerechte  Arbeit der 

Übungsleiter und Betreuer blicken. Die spiegelt sich auch an der Zahl der neu in den Verein 

eingetretenen Kinder wieder.  Wenn dies so erhalten bleiben kann, dann sind wir auf einem sehr 

guten Weg in die Zukunft. Ich bewundere alle ÜL`s, welche hier mit großem Engagement Woche für 

Woche Ihre persönliche Zeit an den Nachwuchs verschenken. 

Die Gymnastik Gruppen  5o+  und Body fit erfreuen sich auch weiterhin großer Beliebtheit und sind 

stets gut besucht. Der Reha Sport wird gut angenommen und von Frau Rodrian mit großer Sorgfalt 

vorbereitet und durchgeführt. 

Es gibt natürlich auch Wehmutstropfen. Dadurch, dass Frau Lipecki aus beruflichen Gründen  im 

Kursbereich nicht mehr für uns tätig sein kann sind uns einige Kurse weggebrochen. Die ist zum einen 

für die Teilnehmer ungut und auf der anderen Seit auch für unsere Einnahmen. Wir konnten nun 
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Frau Alexandra Klingler – Rössle als neue Kursleiterin gewinnen sie hat sich auch schon gut 

eingearbeitet und der Kurs den Sie derzeit gibt läuft gut. Wir sind jedoch weiterhin auf der Suche 

nach Kursleiterinnen um das Programm wieder aus zu bauen, da die Nachfrage groß ist. Hier dürfen 

wir nicht stehen bleiben, da es sich abzeichnet, dass immer mehr Menschen lieber in Kursen Sport 

machen wollen, als eine Vereinsmitgliedschaft ein zu gehen. Es ist eben bequemer für eine Leistung 

etwas mehr zu bezahlen und sich somit von allem andern zu befreien, was ein Verein halt so mit sich 

bringt. 

Die Abt. Gesang ist z.Zt. die kleinste Abteilung im SGV. Sie schlägt sich jedoch gut mit 53 Aktiven in 2 

Chören. Die Aktiven wünschen sich allerdings trotzdem schnellst möglichst Zuwachs damit auch 

weiterhin Chorgesang in Murr zu hören sein kann. 

Zu unserem Vereinsheim kann ich Ihnen mitteilen, das alle Aufwendungen die erbracht werden 

mussten auch im vergangenen Jahr durch die Einnahmen getragen werden konnten. Dies verschafft 

uns etwas mehr Spielraum und ist sehr beruhigend für unsere Finanzlage. Die Gaststätte wird von 

unseren Pächtern gut geführt, dies zeigt die Resonanz der Gäste aus nah und fern. Wir mir mehrfach  

bekundet  wurde  fühlen sich die Gäste hier sehr wohl und genießen vor allem gerne die Atmosphäre 

unserer Terrasse. Wir danken daher sehr herzlich dem Ehepaar Haliti und seinem Team für 

Engagement und hoffen, dass wir auch weiterhin auf sie zählen können. 

Im Bezug auf die Finanzen, kann ich Ihnen vermelden, dass wir im vergangenen Jahr einen unserer 

beiden Kredite bei der Volksbank beenden konnten, konnten wir erstmals die von mir immer 

angestrebten Rücklagen bilden. Dies ist die grundlegende Voraussetzung dafür, in naher Zukunft die 

Freiheit zu haben bei anfallenden Investitionen auf Kredite verzichten zu können, oder diese gering 

zu halten. Ich bin sehr zufrieden, dass wir dies erreichen konnten. 

Ich möchte nun zu guter Letzt  allen SGV Verantwortlichen im Vorstand in den Gremien, in den 

Hallen und auf den Plätzen meinen persönlichen Dank für die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr 

aussprechen, das Selbige geht an alle die vielen fleißigen Helfinnen und Helfer, die wieder mal dafür 

gesorgt haben, dass alles zur Zufriedenheit der Beteiligten und der Gäste durchgeführt werden 

konnte.. Ich bin sehr stolz darauf, die Vorsitzende einer solch aktiven starken Gemeinschaft zu sein. 

 

 

 

 

 

 

Tagesordnungspunkt 3: Bericht der stellv. Vorsitzenden für Finanzen Heidi Frank 
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Tagesordnungspunkt 4: Bericht der Jugendleiterin Angelika Dümmel 

In den einzelnen Abteilungen des SGV wird eine gute und effiziente Jugendarbeit geleistet. Dies 

haben wir den zahlreichen Trainern, Übungsleitern und Betreuern zu verdanken, die über das ganze 

Jahr im Einsatz sind. Deshalb möchten wir uns an dieser Stelle ganz herzlich dafür bedanken. Ein 

„Dankeschön“ gibt es auch für die Eltern, die ihre Kinder und Jugendlichen zu uns schicken und uns 

damit ihr Vertrauen aussprechen. 

Am 26.03. fand unsere diesjährige Jugendjahresversammlung in der Sporthalle statt, an der über 

vierzig Kinder und Jugendliche teilgenommen haben. Bei der Wahl zum Jugendsprecher / -sprecherin 

stand erneut Jasmin Lipecki zur Verfügung, die von der Versammlung (in Abwesenheit) wieder 

gewählt wurde. Es konnte sich leider kein zweiter Jugendsprecher finden. 

Im vergangenen Jahr konnten wir den Kindern und Jugendlichen wieder ein abwechslungsreiches 

Programm anbieten. Das Angebot eines Selbstbehauptungskurses in Kooperation mit der Abteilung 

Karate fand leider nicht den erhofften Zuspruch und musste deshalb abgesagt werden. Ebenso eine 

Fahrradtour mit anschließendem Minigolf spielen.  

Wie in jedem Jahr haben wir uns am Sommerferienprogramm des CVJM beteiligt. Gemeinsam mit 

ihren Betreuern hat uns eine große Gruppe von Kindern auf dem Sportplatz besucht. Die Kinder 

hatten wieder jede Menge Spaß bei Sport und Spiel. Zum Abschluss gab es natürlich wieder eine 

„Wasserschlacht“. Ebenso in der ersten Ferienwoche, konnten wir für die Jugendlichen ab 14 Jahren 

eine Segelfreizeit im holländischen Wattenmeer anbieten. 

Im Herbst gab es eine „Licht und Dunkel“ Führung im Ludwigsburger Schloss für Kinder ab 8 Jahren. 

Auch hier waren die Kinder wieder mit Begeisterung dabei. Ende November fand das Adventsmärktle 

am Dorfplatz statt. Hier wurden selbstgebastelte Kränze, selbstgemachte Plätzchen und 

Marmeladen, die von Eltern und Kindern gespendet wurden sowie Waffeln und Kinderpunsch 

angeboten.  

Unsere traditionelle Nikolausfeier fand am 07. Dezember in der Gemeindehalle statt. Hier konnten 

sich die Kinder aus den verschiedenen Abteilungen präsentieren. Voller Freude waren sie wieder 

dabei. Außerdem wurden erfolgreiche junge Sportlerinnen und Sportler für ihre Leistungen geehrt. 

Wie jedes Jahr kam uns natürlich zum Abschluss der Nikolaus besuchen. 

Auch in diesem Jahr haben wir es uns zur Aufgabe gemacht, ein abteilungsübergreifendes Programm 

für die Jugend zu organisieren. Dazu gehört ein Ausflug in die Wilhelma am 25.07. für Kinder ab 10 

Jahre, inklusive einer Führung. Für die weiteren Aktivitäten steht noch kein Termin fest. Ausflug nach 

Tripsdrill (ab 8 Jahren), Besuch eines Klettergartens und eine Fahrradtour.  

Nähere Informationen und die Termine zu unseren Aktionen werden noch bekanntgegeben. 
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Tagesordnungspunkt 5: Bericht des Schriftführers Tufan Tok 

Tufan Tok berichtet, dass sich der Vorstand in regelmäßigen Abständen zu den entsprechenden 

Sitzungen getroffen hat. Dank dem Internet können mittlerweile Informationen per Mail allen 

mitgeteilt werden und viele Entscheidungen dadurch kurzfristig getroffen werden können. Außerdem 

haben im letzten Amtsjahr auch die klassischen Hauptausschusssitzungen stattgefunden sowie die 

Finanz Sitzung. Der Schriftführer bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für die gute und 

vertrauensvolle Zusammenarbeit.  

 

Tagesordnungspunkt 6: Bericht aus dem Verwaltungsbüro Liane Sinn 
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Tagesordnungspunkt 7: Aussprache zu diesen Berichten 

Zu diesen Berichten gibt es keine Nachfragen aus den Reihen der versammelten Mitglieder 
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Tagesordnungspunkt 8: Berichte aus den Abteilungen 

 

Bericht Abteilung Badminton: Rainer Hillenbrand 

Mitglieder: 

Die Zahl der Mitglieder ist von 118 auf 119 angestiegen. 

Davon waren 39 Jugendliche unter 18 Jahren. 

 

Spielbetrieb: 

In der abgelaufenen Saison ist Murr mit 2 Mannschaften der Aktiven angetreten. 

Die 1. Mannschaft spielte in der Kreisliga und hat mit dem 6. Platz abgeschlossen, die 2. Mannschaft 

hat in der Kreisklasse den 7. Platz erreicht. 

Die neue Saison wird wieder mit 2 Mannschaften bestritten. 

 

Veranstaltungen: 

Bei der Vereinsmeisterschaft traten insgesamt 13 Teilnehmer an, darunter auch Jugendliche. 

Die Vereinsmeisterschaft dient der Erstellung der Rangliste für den Spielbetrieb. 

Bild 1 und 2 zeigt die Teilnehmer 

 

Auch das Bändelesturnier fand wieder statt, wenn auch mit etwas geringer Beteiligung. 

Hier werden die Doppelpartner bei jeder Runde neu ausgelost. 

Für jeden Sieg bekommt man einen Bändel. 

Sieger ist, wer am Ende die meisten Bändel hat. 

Den Abschluss des Jahres bildete wieder die Waldweihnacht, wo wir zur Grillhütte am Feuersee 

wanderten. Nach Genuss von Würstchen, Kinderpunsch und Glühwein bei einem großen Feuer ging 

es dann nach Einbruch der Dunkelheit wieder zurück. 

Trainingslager: 

Ein Highlight für alle Spieler/innen war wieder das 3 tägige Trainingslager in der Sportschule in 

Steinbach. 

Angeleitet von unserer Übungsleiterin Karin Schmudde ging es darum, die Spieltechnik und Taktik im 

Einzel und Doppel zu verbessern. Der Besuch des Schwimmbades und der Sauna half etwas, die 

Folgen der Anstrengungen etwas zu lindern. 

Veranstaltungen nächste Saison: 

�    09.05.    Eltern-Kind-Turnier 

�    13.06.    Vereinsmeisterschaft 
�    18.07.   Bändelesturnier 

�    13.12.   Waldweihnacht 

�    08-10.01.16  Trainingslager 
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Bericht Abteilung Fußball: Steffen Dörschel 

Steffen Dörschel bedankt sich nochmals bei allen Anwesenden für ihr Kommen und für die großartige 

Unterstützung bei den vielen im letzten Jahr ausgerichteten Veranstaltungen. Darunter der HTL Cup 

im Sommer, das Damenturnier mit 10 Mannschaften, welches trotz verregneten Wetters großen 

Anklang bei allen teilnehmenden Mannschaften fand, der Erdinger Cup, die Freundschaftsspiele der 

Jugend des VfB Stuttgarts gegen Fluminense und des VfB 2 gegen die TSG Hoffenheim 2 und das 

Bottwartalturnier in der Halle. All diese Veranstaltungen kamen bei der Öffentlichkeit sehr gut an 

und zeigen einen positiven Einfluss auf die Finanzen und, noch wichtiger, auf die Außendarstellung 

des Vereins, selbst über die Ortsgrenzen hinaus. 

Als nächstes geht Dörschel auf die Damenmannschaft ein, die die Saison 2013/2014 sehr erfolgreich 

abgeschlossen hat. Mit dem 5. Platz belegte man die beste Platzierung in der jungen 

Mannschaftsgeschichte. In der Sommerpause trat dann ein neues Trainerteam, bestehend aus 

Wolfgang Winkler und Daniel Kühnle an. Leider musste die Damenmannschaft in der vergangenen 

Woche aufgrund mehrerer Winterabgänge nach 4,5 Jahren vom Spielbetrieb abgemeldet werden. 

Man hat sich mit der Mannschaft darauf geeinigt auch weiterhin einmal die Woche zu trainieren und 

wird im Sommer sehen, wie es mit der Mannschaft weitergeht. Da nicht genügend Spielerinnen aus 

der Jugend nachrücken, wäre eine Spielgemeinschaft eine mögliche Lösung. 

Die 2. Mannschaft lieferte in der vergangenen Spielzeit eine enttäuschende Vorrunde. Mit Hilfe der 

A-Jugend, welche immer wieder einige Spieler für die 2. Mannschaft abstellte, konnte man aber die 

Rückrunde positiv gestalten. Mit etwas Glück hätte man sogar noch um die Relegation mitspielen 

können. Durch die in der Sommerpause aus der A-Jugend dazu gestoßenen Spieler und externe 

Neuzugänge kann die 2. Mannschaft nun mit einer guten Durchmischung aus erfahrenen Spielern 

und jungen Spielern mit viel Entwicklungspotenzial aufwarten. Aktuell steht man in der Kreisliga C 

auf Schlagdistanz zum Ersten aus Poppenweiler auf dem 2. Platz. Durch die Auflösung der Kreisligen C 

ab der kommenden Spielzeit, ist der Aufstieg in die Kreisliga B bereits sicher. Die Staffelgröße der 

Kreisligen B wird nächste Saison ca. 16 Mannschaften umfassen und es wird 9 anstatt 6 Ligen geben. 

Die 1. Mannschaft hat in der vergangenen Saison die, von Dörschel während der letzten 

Jahreshauptversammlung angesprochenen, Wochen der Wahrheit positiv gestaltet und die wichtigen 

Spiele gewonnen. Für einen Aufstiegsplatz hatte es am Ende leider dennoch nicht gereicht. Man 

nahm den Schwung mit in die Vorbereitung in der man sich als die laut Dörschel „beste Murrer 

Mannschaft, an die ich mich erinnern kann“ präsentierte. Dementsprechend gut war man auch in die 

Runde gestartet. Unnötigerweise wurden dennoch ein paar Punkte liegen gelassen, weshalb man 

sich aktuell nur auf dem 2. Platz befindet. Man ist in Schlagdistanz zum Ersten, muss aber auch auf 

die Konkurrenz auf den Plätzen drei und vier achten, die ebenfalls noch die Möglichkeit haben um 

den Aufstieg mitzuspielen. Aufgrund der bereits erwähnten Reform der Kreisliga C wäre es enorm 

wichtig für die 1. Mannschaft in dieser Saison aufzusteigen. 

Begeistert zeigt sich Dörschel auch von der Leistung der A-Jugend in der vergangenen Spielzeit. Wäre 

die Mannschaft aus Marbach nicht noch einen Deut besser gewesen, hätte man den 1. Platz belegt. 

Nach dem Rückblick auf das vergangene Jahr weist Dörschel darauf hin, dass man in diesem Jahr ein 

nicht minder umfangreiches Programm vor der Brust hat. Im Sommer wird man das 

Bottwartalturnier der Aktiven, sowie das letzte Bottwartalturnier der AH ausrichten. Außerdem 
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stehen der HTL Cup und das Jugendcamp diesen Sommer wieder auf dem Plan. Und man sei daran, 

wieder ein Freundschaftsspiel der zweiten Mannschaft des VfB Stuttgarts nach Murr zu holen. 

Dörschel bittet wieder um die gleiche, großartige Unterstützung wie im letzten Jahr. Die Abteilung 

wächst positiv und der Verein hat Strahlkraft über die Grenzen hinaus. Die Abteilungsleitung soll 

weiter ausgebaut werden um die viele Arbeit auf mehrere Schultern verteilen zu können. Dörschel 

bittet alle, die sich eine Mitarbeit vorstellen können, sich bei ihm zu melden. Ideen und Vorschläge 

sind bei ihm immer herzlich willkommen. Dörschel bedankt sich abschließend bei den restlichen 

Gremiums Mitgliedern für die tolle Zusammenarbeit. 

__________________________________________________________________________________ 

Bericht Abteilung Gesang: Barbara Fröbel 
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Bericht Abteilung Karate: Markus Kotoll 

Vergangenes Jahr: 

-  Erste DAN-Prüfung in Murr. 5 neue DAN-Träger 

-  ausgedehnte 1. Mai Wanderung mit Weißwurstfrühstück 

-  Kletterarena Heilbronn mit den Kids 

- Trainingsbetrieb Oberstufe in der Gemeindehalle 

 

Weite Highlights im vergangenen Jahr. 

- Faschingsstand beim Umzug 

- Interne Schulung zur Qualifizierung der Kinder- und Jugendtrainer und Umstellung auf Sound 

Karate bei den Kids 

- Diverse gemeinsame  Aktivitäten wie Beseneinkehr, Motorradausfahrt, Bowling, Kinobesuch 

und Beachvolleyball 

 

Interessantes: 

Neues aus der Abteilungsversammlung 

Unveränderter Vorstand, gute Stimmung innerhalb der Abteilung 

Kommende Veranstaltungen / Ausblick 2015 

Traditionelle Maiwanderung am 1. Mai 

Sommerfest der Abteilung im Juli mit Trainingsbetrieb 

Anfängerkurs ab 16 Jahren noch vor den Sommerferien 

Fahrrad- und Motorradtour für Juni bzw. Okt. geplant 

Was sonst noch interessiert  

- Umstellung Training bei den Kindern auf Sound-Karate 
- 2 neue C-Trainer und 1 C-Prüfer aus den eigenen Reihen 

- Internationales Karate Sommercamp in Ravensburg  

     mit Murrer Trainer 

- Sommerferientraining im Judo-Zentrum Steinheim 

Trainingsbetrieb: 

- Unveränderter Trainingsbetrieb 

- Anfängerkurs ab 16 Jahre wird voraussichtlich Freitags platziert  

 

Bericht Abteilung Leichtathletik: Uwe Funk 

Hier mein kleiner persönlicher Rückblick auf das zurückliegende Jahr 2014. 

Als erste Veranstaltung im Jahr 2014 ist die SGV-Jahresparty „Murr goes Wies´n“ zu erwähnen, die 

meines Erachtens ein großer Erfolg wurde (auch in diesem Jahr), allerdings deutlich mehr Besucher 

vertragen könnte. Diese Art von  Vereinsveranstaltungen sind für viele Vereinsmitglieder und 

Abteilungen keine „da gehen wir gerne auf jeden Fall hin“-Veranstaltungen sondern meist zu 

„müssen wir da schon wieder helfen“-Veranstaltungen „verkommen“! 

Schade, denn diese Veranstaltungen sollen ja (min.) zwei Dinge bewirken: Geld für die Vereinskasse 

und dass man sich untereinander besser kennen lernt.  

Dieses Abteilungsübergreifende Denken ist für einen Mehrspartenverein wie den SGV Murr 

überlebenswichtig. Denn, wenn nur noch die Abteilungen für sich funktionieren und Leute begeistern 

können, dann braucht man irgendwann keinen Mehrspartenverein mehr.  
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Ich denke, dass wir mit unserem organisatorischen Beitrag zu dieser Veranstaltung und auch zum 

Volkslauf unseren Beitrag zum Weiterbestehen des Mehrspartenvereins leisten. Auch die Abteilung 

Fußball sei hier lobend erwähnt.  

Im März 2014 folgte dann der Dauerbrenner „Werfertag“, der im letzten Jahr wieder ein schöner 

Erfolg wurde und morgen für 2015 wieder vor der Tür steht.  

Das jetzt wirklich schon richtig traditionelle Weißwurstfrühstück beim örtlichen Getränkehändler 

kam dann im April – eine ertragreiche Veranstaltung mit geringem Aufwand, die allen Helfern (denke 

ich) einen Riesen-Spaß bringt (wie im Jahr davor!). 

Im Mai 2014 war der MZ-Triathlon auf unserem Veranstaltungsprogramm. Die Helfer stellten die 

Teilnehmer der SGV Segelfreizeit und die bekamen auch den Erlös! Dies gab mir Gelegenheit wieder 

an einer Staffel teilzunehmen – DANKE an alle Helferinnen und Helfer dafür. Dieses Jahr gibt es zwei 

Änderungen: Termin ist im Juni und der Erlös geht mangels Segelfreizeit an die Abteilungskasse! 

Im Jahr 2014 haben wir in wieder „nur“ eine Kreismeisterschaft ausgerichtet. Und zwar die 

Kinderleichtathletik-Version eines Fünfkampfes für die Klasse U12. Wieder eine kurzweilige 

Veranstaltung die uns von Seiten aller Teilnehmer und Betreuer viel Lob einbrachte!! 

Danke noch mal an alle Helferinnen und Helfer. 

Am gleichen Tag wurde auch noch die Abteilungsmeisterschaft ausgetragen. Ein toller LA-Tag! 

Die Maiwanderung(wieder zu den Gartenfreunden nach Marbach, unser Grillfest auf Bucks-Stückle, 

der 2-Tages-Ausflug ins Allgäu der elfte Bottwartal-Marathon, der Kameradschaftsabend (dieses Mal 

auf der Hallen Bühne) und die Freizeit für Schüler und Jugendliche in Mühlacker, runden unseren 

ziemlich vollen Abteilungs-Terminkalender ab. 

Zum Baulichen: 

Die neue Garage und die Beleuchtung des Sportplatzes wurden im Februar eingeweiht und bringen 

uns viele Vorteile 

Der Stand zum Bau eines Werfer-Platzes ist noch in der Gesamtplanung des Sportgeländes drin und 

wir werden im Laufe des Jahres sehen, ob wir hier noch weiterkommen. 

Danke an die Gemeinderäte, die uns hier tatkräftig unterstützt haben und natürlich an die Gemeinde 

und an den Bauhof. 

Ein Wort zu BM und Bauhof. Die Besetzungen - Torsten Bartzsch und Markus Lischka könnten für uns 

nicht besser sein. Herr Bartzsch hat immer ein offenes Ohr für uns (Thema: Werferplatz wird noch 

schwierig!) und Markus Lischka ist immer ein wunderbarer Ansprechpartner 

Sportliche Erfolge 2014: 

Können sich auch wieder sehen lassen - vor allem im Senioren-Bereich! 

� 16 Titel bei Kreismeisterschaften 

� 1 Titel bei Regionalmeisterschaften  

� Baden-Württembergische Seniorenmeisterschaften 

� 3 Titel 

� Mirko Huber – M45 (Speerwurf, Wurf-5-Kampf)  

� Jürgen Gall – M45 (Diskuswurf) 

� Und Fünf weitere Platzierungen zwischen Platz 2 und 6 
� Württembergische Schülermeisterschaften  

� Patrick Waldmann – U14  21.Platz 4-Kampf 

Es freut mich immer sehr, dass unsere Athleten bei den Sportler-Ehrungen des SGV und der 

Gemeinde so zahlreich vertreten sind! 
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Zum Trainingsbetrieb: 

Im Moment läuft es sehr gut. Die Schülerzahlen sind sehr konstant auf einem hohen Niveau und auch 

die Erfolge sprechen für sich! 

Danke an alle anderen Trainer/Übungsleiter für die vielen Stunden die ihr auf dem Sportplatz, in der 

Halle und im Wald für die Abteilung opfert!! 

Danke auch an alle Mitglieder des Ausschusses und an alle Helferinnen und Helfer, die uns so 

zahlreich bei der Durchführung der vielen Veranstaltungen geholfen haben!! 

Danke auch an den Hauptausschuss für die gute Zusammenarbeit und an den Vorstand für ein die 

gute  Zusammenarbeit! 

Danke schön für eure Aufmerksamkeit und noch einen schönen Abend! 

 

Bericht Abteilung Turnen: Michaela Ludwig 

Rückblick 2014: 

Frühjahr: 

Bezirksligawettkämpfe der Herren 

Erfolgreiche Teilnahme der Kinder und Jugend bei den unterschiedlichen Wettkämpfen des Turngau 

Neckar Enz, sowie bei überregionalen Wettkämpfen. 

Sommer : 

Mit den Kindern waren wir beim Gaukinderturnfest in Mühlacker, 

die Jugend und die Erwachsenen waren beim Landesturnfest in Freiberg. 

Herbst: 

Der Turngau Neckar Enz veranstaltete in unsrer Sporthalle in Murr  den Turnerjugendcup mit über 

600 Kindern und die Gaumeisterschaften. 

Neuer Gaumeister vom SGV Murr: Yasin El Azzazy. 

Situation in unsren Turngruppen 

Kinder und Jugend 

Starker Zulauf bei den Kindern und Jugendlichen. 

Bildung neuer Gruppen, Ausbildung weiterer Übungsleitern. 

„ Bodyfit“ und „50 plus 

Auch diese beiden Gruppen der Abteilung Turnen sind sehr gut besucht. 

„Lauftreff“ 

„Joggen“ ist beliebt, Walking dagegen hat an Beliebtheit verloren. 

„Aerobic Kids“ 

Sind leider aufgelöst worden da unsre Übungsleiterin Jasmin Lipecki in den Endspurt  

des Abiturs gelangte. 

Die Abteilung Turnen unterstütze den SGV Murr  bei allen Veranstaltungen mit aktiver Teilnahme 

sowie mit vielen Helfern. 

 

Jahresversammlung der Abteilung Turnen 

Alle zu wählenden Ämtern im Ausschuss sind wieder besetzt worden. 

Verstärkung von 2 neu gewählten Beisitzern. 

Vorausschau auf das Jahr 2014 

Teilnahme der Kinder , Jugend und Erwachsene an Wettkämpfen. 

Gaukinderturnfest in Münchingen 

Gauturnfest in Besigheim 
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Tagesordnungspunkt 9: Berichte der Revisoren 

Die Kassenbücher mit Buchungsbelegen und Kontoauszügen von Hauptkasse und allen 

Abteilungskassen wurden durch die Revisoren Margot Strähle, Klaus Krämer und Dieter Günther in 

Arbeitsteilung intensiv und detailliert geprüft. Die Kassenführung aller Kassen war sehr übersichtlich, 

die Kassenbücher sorgfältig geführt und stimmig. Die Buchungen waren nachvollziehbar und 

plausibel. Die erfreulich wenigen Unklarheiten konnten im Gespräch mit den Verantwortlichen in 

allen Fällen glaubhaft und nachvollziehbar geklärt werden. Den Kassierern und der Verwaltung kann 

eine sehr gewissenhafte Buchführung bescheinigt werden. Dafür herzlichen Dank. 

Dennoch auch dieses Jahr erneut eine Bitte an alle Kassierer: Der Verwendungszweck und Empfänger 

der Ausgaben ist in den Buchungsbelegen zwar überwiegend eindeutig und durchgängig angegeben. 

Aber hier ist noch „Luft nach oben“! Deshalb bitte konsequent darauf achten, besonders bei den 

Barkassen. 

Der Vereinsführung möchten wir eine gewissenhafte und verantwortungsbewusste Führung der 

Finanzen des Vereins bescheinigen. Beispielhaft zu erwähnen wäre die „Schadensbegrenzung“ bei 

der rechtzeitigen Absage der Rosenmontagsparty im letzten  Jahr sowie die Einrichtung eines 

„Rücklagenkontos“ zum Aufbau eines Finanzpolsters für zu erwartende Ersatzbeschaffungen.  

Wir möchten allen Beteiligten, insbesondere Frau Claudia Ziegler und Frau Liane Sinn von der 

Verwaltung sowie Frau Heidemarie Frank als Finanzvorstand für ihre Arbeit und die gute 

Zusammenarbeit recht herzlich danken. Unser Dank gilt aber auch den Abteilungskassiererinnen und 

-kassierern für ihre Arbeit im vergangenen Jahr. Wir möchten sie ermuntern, diese auch in den 

folgenden Jahren so fortzuführen. 

Abschließend beantragen wir die Entlastung für die Hauptkasse und alle Abteilungskassen.  

Für die Revisoren 

gez. Dieter Günther 

Tagesordnungspunkt 10: Aussprache zu diesen Berichten 

Auch bei diesen Berichten gab es keine weiteren Fragen 

Tagesordnungspunkt 11: Entlastungen 

Die Entlastungen des gesamten Vorstandes und der Abteilungskassiere wurden von Bürgermeister 

Thorsten Bartzsch beantragt. Dies tat er jedoch  nicht ohne zuvor das große Engagement der 

Vorsitzenden sowie aller ehrenamtlich Tätigen im Gesamtverein und in den Abteilungen sowie das 

enorme gesellschaftliche Engagement des SGV Murr insgesamt und im Besonderen in der 

Jugendarbeit zu würdigen. Dabei sieht er nach allem was er den Berichten entnehmen konnte, eine 

sehr positive Entwicklung des SGV Murr. Leider kann er nur wenige  junge Menschen im Raum sehen, 

die sich ehrenamtlich in den Ausschüssen und Abteilungen engagieren und hier Verantwortung 

übernehmen. Er hoffe daher, dass sich  dies auch verändert und sich Junge Menschen trotz Studium 

und Ausbildung wieder mehr im Verein engagieren. Somit wäre der Verein noch besser für die 

Zukunft aufgestellt. Die Finanzen des SGV sind sehr positiv zu betrachten, besonders hervor zu heben 

ist, dass nun erstmals Rücklagen gebildet werden.  
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Außerdem dankt Herr Bartzsch allen Übungsleitern und Trainern für Ihre geleistete Arbeit.  

Die Entlastung erfolgt per Akklamation und ist einstimmig. 

Tagesordnungspunkt 12: Wahlen 

Guido Seitz übernimmt als stellv. Vorsitzender die weitere Leitung der Versammlung, da der 

Vorstand entlastet wurde und die Vorsitzende zur Wahl steht. Außerdem bedankt sich Guido Seitz 

bei Liane Sinn für die geleistete Arbeit im Vorstand und übergibt ihr einen Blumenstrauß. 

Die Wahlen erfolgen per Akklamation und sind nicht geheim: 

- Wahl der Vorsitzenden des SGV Murr:  

- Für die Wahl der Vorsitzenden wird Liane sinn vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge oder Gegenkandidaten. 

- Liane Sinn wurde einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an 

- Ergebnis: Ja Stimmen 48, Nein Stimmen 0, Enthaltungen 0, ungültig 0 

- Zur gewählten Person:   

- Name, Vorname:  Liane Sinn 

- Geburtsdatum:  11.10.1959 

- Wohnanschrift:  Steinheimer Strasse 2,  71711 Murr 

 

- Wahl der stellv. Vorsitzender für Finanzen: 

- Für die Wahl der stellv. Vorsitzenden für Finanzen wird Heidi Frank vorgeschlagen. Es gibt 

keine weitere Vorschläge oder Gegenkandidaten. 

- Heid Frank wurde einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

- Ergebnis: Ja Stimmen 48, Nein Stimmen 0, Enthaltungen 0, ungültig 0 

- Zur gewählten Person:  

- Name, Vorname: Heidemarie Frank 

- Geburtsdatum:  10.09.1946 

- Wohnanschrift: Mittleres Gässle 6, 71711 Murr 

 

- Wahl eines Beisitzers für den Hauptausschuss: 

- Für die Wahl des Beisitzers wird Karin Prießnitz vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge oder Gegenkandidaten 

- Karin Prießnitz wurde einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

- Ergebnis: Ja Stimmen 48, Nein Stimmen 0, Enthaltungen 0, ungültig 0 

- Zur gewählten Person:  

- Name, Vorname: Karin Prießnitz 

- Geburtsdatum:  19.06. 1962 

- Wohnanschrift: Friedrich – Ebert – Strasse 19,  71711 Murr 

 

- Wahl der Revisoren I: 
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- Für die Wahl des Revisors wird Margot Strähle vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge oder Gegenkandidaten.  

- Margot Strähle wurde einstimmig gewählt und Sie nimmt die Wahl an. Sie wurde für zwei 

Amtsjahre gewählt. 

- Ergebnis: Ja Stimmen 48, Nein Stimmen 0, Enthaltungen 0, ungültig 0 

- Zur gewählten Person:  

- Name, Vorname: Margot Strähle 

- Geburtsdatum:  26.09.1944 

- Wohnanschrift: Birkenweg 1 

 

- Wahl der Revisoren II: 

- Für die Wahl des Revisors wird Klaus Krämer vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge oder Gegenkandidaten.  

- Klaus Krämer  wurde einstimmig gewählt und er nimmt die Wahl an. Er wurde für zwei 

Amtsjahre gewählt. 

- Ergebnis: Ja Stimmen 48, Nein Stimmen 0, Enthaltungen 0, ungültig 0 

- Zur gewählten Person:  

- Name, Vorname: Klaus Krämer 

- Geburtsdatum:  30.05.1949 

- Wohnanschrift: Theodor – Heuss - Strasse 37,  71711 Murr 

 

 

- Wahl der Revisoren III: 

- Für die Wahl des Revisors wird Paul Gerhardt Riedel vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge oder Gegenkandidaten.  

- Paul Gerhardt Riedel wurde einstimmig gewählt und er nimmt die Wahl an. Er wurde für drei  

- Amtsjahre gewählt. 

- Ergebnis: Ja Stimmen 48, Nein Stimmen 0, Enthaltungen 0, ungültig 0 

- Zur gewählten Person:  

- Name, Vorname: Paul – Gerhard Riedel 

- Geburtsdatum:  26.10.1942 

- Wohnanschrift: Beethovenstrasse 56,  71711 Murr 

 

Tagesordnungspunkt 13: Satzungsänderungsanträge  

Bei der Jahreshauptversammlung wurden Satzungsänderungsanträge eingebracht, die vom SGV 

Vorstand erläutert und begründet wurden. In der Satzung sollen unteranderem zwei Punkte neu 

ergänzt werden. Zum einen geht es um die neu Regelung der Vorstandssitzungen des SGV und zum 

anderen geht es um die Einführung der Ehrenamtspauschale. Desweiteren sollen  Änderungen 

vorgenommen werden die vom Finanzamt Ludwigsburg angeregt wurden.  Es handelt sich bei den 

Änderungen um die die Paragraphen §2.3,  §11.2.,  §11.5 und  § 17.2 
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Alle Anträge zur Satzungsänderung  wurden von den Mitgliedern  

einstimmig  beschlossen: 

Ergebnis:   Ja Stimmen 48,    Nein Stimmen 0,    Enthaltungen 0,   ungültig 0 
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Tagesordnungspunkt 14: Termine und Veranstaltungen 2015/2016 

Unter diesem Punkt gab es keine offizielle Meldung, da die Abteilungen in den Berichten bereits auf 

die jeweiligen Termine hingewiesen haben.  

Tagesordnungspunkt 15: Verschiedenes 

Auch hier gab es keine Äußerungen. Liane Sinn bedankte sich nochmals bei allen Mitgliedern für Ihre 

Teilnahme an der Sitzung und deren guten Verlauf. Sie schließt die Sitzung um 22.15. Uhr. 

 

 

 

 

 

Murr, 30. Juni 2015 

 

 

 

 

 

____________________________   ______________________________ 

Liane Sinn          Tufan Tok 

Vorsitzende SGV Murr e.V.                            Schriftführer SGV Murr e.V. 

 

 

 

 

 

___________________________   _______________________________ 

Guido Seitz      Heidemarie Frank 

Stellv. Vorsitzender SGV Murr e.V.   Stellv. Vorsitzende Finanzen SGV Murr e.V. 


